
令和元年8月　第9回南部町教育委員会　議事録

開催日時 令和元年８月２８日（水）

午前９時００分～午前１１時５８分

開催場所　 南部町役場天萬庁舎２階　会議室Ｂ

出席者 福田教育長・井上委員・板委員・瀬田委員・畠委員

説明員 安達教育次長、角田人権・社会教育課長、水嶋総務・学校教育課長

書記 大塚課長補佐

欠席委員 なし

【開会　午前９時００分】

【２．挨拶】

教育長 　開会挨拶

【３．非公開案件の決定】

　５．議事Ⅱ　９．報告Ⅱ

【４．議事Ⅰ】

教育長 議案第３０号「令和元年度9月補正予算要求」について

次長 議案P.4-12の説明

委員 さいはく分館のアスベスト撤去にあたって、近隣への周知を事前にきちんと行ってほしい。

次長 きちんと説明し、責任ある対応をする。

教育長 解体に関して隣接の３軒には事前に説明を行うので、合わせて説明する。

課長 基本計画については３月に説明済み。建物の高さを気にしておられたので、実施設計の段階

で訪問による説明を予定している。

委員 小学校が近いが、撤去は昼間にするのか。

課長 影響のない形でするよう計画する。

教育長 アスベスト撤去にあたり、町民への影響がないように万全の態勢で作業を行うため

高額の予算が必要となっている。

委員 その時期には子どもが現場近くに寄らない配慮が必要である。

教育長 工期を確認しながら、対応したい。

委員 工期の予定はいつか。

課長 １１月から２月の予定で実施。

委員 拡大教科書とはどのようなものか。

課長 教科書の内容が大きく表示されており、１冊分の同じ内容が複数に分冊されている。

見本があるので見てもらいたい。

委員 たくさん必要なのか。

【１．互礼・開会】
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課長 １名の児童が該当。

委員 金額が高額だが、なぜか。

課長 単価が高く、各教科で教科書が必要になるので結果高額になる。

今年度中途で必要になる事がわかったため、補正予算で対応することとした。

委員 金田の調査状況はどうか。

課長 ３年調査の最終年度である。調査の結果により、今後の保存方法などを検討する。

教育長 文化財に多額の費用をかけることができないので、現状保存する方針である。

また、今年度報告書を作成する予定でもある。

教育長 議案第３０号「令和元年度9月補正予算要求」について、異議はないか。

全委員 異議なし

教育長 議案第３０号「令和元年度9月補正予算要求」について、承認とする。

教育長 議案第３１号「南部町障がいのある児童生徒の学習環境整備品購入助成金交付規則」に

ついて

課長 学校教育法施行規則第３条の２１の読字障がい（学習障がい）に該当しており、

補助率は福祉サイドに合わせ、１０分の９である。年度中途に「拡大教科書」が必要に

なったため、このたび規則として定めるもの。

委員 教科書は元来無償であるから、補助率を１０分の１０にしてはどうか。負担が続くの

なら全額補助は無理だと思うが、単年度なので１０分の１０の助成はできないか。

課長 本年度２冊目の教科書となるため、補助率１０分の９を適用している。

教育長 補助率は検討の結果、拡大教科書だけでなく、他の機器についても対応できる規則と

いうことで、補助率１０分の９を適用している。

委員 教科書としての手当てをしてほしい。教科書の扱いなら１０分の１０にすべきである。

再度検討してほしい。

教育長 検討するべき点は検討を行うとして、議案について承認いただけるか。

全委員 異議なし

教育長 議案第３１号「南部町障がいのある児童生徒の学習環境整備品購入助成金交付規則」に

ついて、承認とする。

【６.専決処分Ⅰ】

なし

【７.専決処分Ⅱ】

なし

【８.報告Ⅰ】

①月例報告

会議案P.2の行事日程表の説明

教育長 高校生サークルの韓国派遣は、「行かせてもらい良かった。」「良い交流ができた」と

ご意見をいただいた。台風の影響により、町長への帰国報告会は延期となっている。

委員 高校生は何名派遣されたのか。

課長 １２名。うち男子が２名である。
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教育長 今年も京都大学のオープンキャンパスに生徒が参加した。日程が合わず、法勝寺中１名、

南部中１名、引率２名と少ない参加だったが、内容の濃い体験ができたと参加者

から聞いている。日程等の調整をして、多くの生徒に参加してもらえるようにしたい。

次長 ②事務局関係

　○各種大会結果について

　別添会議案資料P.1-2の説明

教育長 全国大会に出場することはもちろん、中国大会で準優勝というのはすばらしい成績である。

委員 全国大会に団体で過去出場したことはあるか。中国大会から全国大会にかけて

タイトなスケジュールで大会が続き、あっという間に済んでしまったイメージがする。

課長 野球部もソフトボール部も部活動指導員を導入した部であることをお伝えしたい。

課長 ③総務・学校教育課関係

　○教育委員園訪問について

　別紙配布資料の説明

課長 園訪問の振り分けの確定は、後日文書で連絡する。

課長 ④人権・社会教育関係

　○高校生サークル国際交流事業について

　当日配布資料説明

　○「ありがとう　さいはく分館まつり」について

　別添会議案資料P.3にて説明

教育長 公民館の一つの区切りとして実施する。

委員 生け花の花器はどうするのか。

課長 以前開催していた教室のものである。公民館報などもお分けする予定でいる。

【１０.協議Ⅰ】

１）委員提案（報告）

委員 天萬図書館のネット環境はどうなっているか。複合施設ではフリーｗｉ-ｆｉにしてほしい。

課長 天萬図書館ではインターネットにつながる端末は2台あり、利用可能である。

複合施設のｗｉ-ｆｉは整える予定である。本の管理の仕組み等も合わせて検討していく。

委員 「しあわせ」でもフリーｗｉーｆｉを要望されているが、子どものゲームを規制しにくい。

便利だが、しっかり管理していく必要がある。ルールをシェアしながら、決めていきたい。

教育長 アナログ的なものと物理的なものを取り混ぜて検討する必要がある。

委員 ゲームについての注意喚起は引き続きしてほしい。

教育長 幅広に考えて、きちんと検討していく。10月13日の「教育の集い」では、ネット依存に関する

次長 ２）事務局提案

令和元年度市町村教育委員研究協議会（第2ブロック）について

　別添会議案資料P.4-5にて説明

【１１．協議Ⅱ】

　なし

次長 【１２．今後の主な予定】

　会議案Ｐ３のとおり

講演会を予定している。啓発により、自分でコントロールできるようになっていくと良い。
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１）９月（第１０回）定例教育委員会の開催について

　日時　９月１３日（金）午後１時３０分～

　会場　南部町役場天萬庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　午前１１時５８分

【１３．次回委員会開催日について】
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